

7月3日から22日まで、市内8地区で「地区別ミーティング」を開催しました。  
市から今年度の主な事業などを説明し、その後会場から市の施策や地域の課題などについて、多くのご意見・ご提言をいただきました。  
その主な内容をご紹介します。



# 聞かせてください！市民の皆さんの声を

## 市からの主な事業説明

### 防災行政無線（屋外スピーカー）設置工事開始のお知らせ

現在市内各地で工事に取り掛かっており、年内には市内全域の58か所に設置を終え、平成28年4月に運用を開始する予定です。現場周辺では大型車両の出入りなどで、皆さまにご迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をお願いします。

### 社会保障・税番号制度（10月施行）について

10月から、市民の皆さまにマイナンバーを記載した通知カードが送付されます。マイナンバーとは、国民一人一人が持つ12桁の番号で、福祉などの申請で書類の添付が削減されるなど手続きが簡素化され、利便性の向上や効率化が図られます。

平成28年1月からは、個人番号カードの交付が始まります。通知カードが届いた後、個人番号カードの交付を受けた人は、一緒に郵送される申請書に顔写真を添付して申請してください。  
個人番号カードは、身分証明書として

使えるほか、確定申告などの電子申請手続きや、コンビニでの証明書交付などに利用できる予定です。なお、個人番号カードの問い合わせに対応するため、10月から担当窓口を開設します。

### 大村市ふれあいバス（社会実験）事業について

高齢者を対象に、市内の路線バスで外出する場合のバス料金の一部を助成する事業を開始します。対象者は、市内に住所を有する70歳以上の、要支援・要介護の認定を受けていない人です。

7月末頃、市から対象者に「ふれあいバス事業購入助成券」を送付します。助成券が届いたら、県営大村バスターミナルにその助成券と介護保険被保険者証をご持参いただき、3千円分のスマートカードと交換してください。利用方法は、路線バスの乗車料金を、現金の代わりにスマートカードをかざして精算していただくこととなります。ぜひご利用ください。

### 【その他の項目】

- 自主防災組織結成および第7回大村市総合防災訓練参加のお願いについて
- 平成27年国勢調査について

参加された皆さんからのご意見

### 正午を知らせるサイレンの吹鳴について

正午を知らせるサイレンが、現在鳴っていません。農作業など外で作業している時は、サイレンの音で正午を知ることができず、大変重宝していました。正午のお知らせを続けてもらいたい。

### 広報紙について

毎月「広報おおむら」を楽しみにしています。今回の地区ミーティング開催のお知らせが6月号に載っていたので、開催は6月と思っていたところ「地区だより」では7月に開催とありました。再度広報紙を見てみると小さい文字表記で7月と書いてありました。文字を大きく記載してほしい。

### 仏の谷の環境整備について

萱瀬地区に隠れキリシタンの祈りの場として使われていた岩穴があると聞き、直接行ってみました。十分に整備されておらず、高齢者がたどり着くことは困難です。めずらしい観光資源になりうるので、高齢者でも行けるように整備してほしい。

## ふるさと納税について

平戸市が昨年、「ふるさと納税」で全国1位になりました。14億円超が納税されており、お礼品の送付が追いつかなかつたり、納税者が後に直接購入されたりするなど、地域が潤っていると聞いています。大村市でも取り組みを強化し、ぜひ積極的に進めてもらいたい。

## 大村市に定住を希望する人への情報提供について

原発事故がきっかけで昨年、東京から大村に移り住みました。とても住みやすい所と感じています。移住先を探すとき、インターネットを活用しましたが、大村市の情報はほとんどなく、他市の情報を参考にしました。

移住を支援している市町村も多いのですが、大村ではこの取り組みが乏しいと感じます。都会から移住を考えている人は、大村を好むと思いますので、空いている家がありますという情報を提供するなど、小さなことから始めてはと思います。

## 有害鳥獣について

昨年はチャレンジ事業でカラス対策の機械を設置し、追い払うことができましたが、今年はカラスの飛来が昨年より多く、また、イノシシやタヌキ、アナグマが農作物を荒らして困っています。市が考える抜本的な対策があればお聞きしたい。

## 期日前投票所の開設箇所について

投票率の低下が問題となっていますが、投票できる年齢が18歳以上に引き下げられると、若年層の投票棄権はますます増加することが考えられます。期日前投票所を2か所増やす検討がされているのですが、1か所は北部の郡コミセンと聞いています。もう1か所は西大村地区に設置してほしい。

## 新幹線新大村駅(仮称)に在来線の駅の開設について

新幹線の新駅に在来線の駅ができるのでしょうか。現在、大村工業高校952人のうち、390人がJR通学で、そのうち大村駅から310人、竹松駅から80人が通学しています。新駅に在来線の駅があれば通学が便利になるので、新駅に在来線の駅をぜひ設置していただきたい。

## マイナンバーカードの保管について

高齢者がマイナンバーカードの保管をしつかりできるかが心配です。個人情報の問題もありますし、身近な人が常にカードを保管しているか確認するわけにもいきません。今後、マイナンバーカードがさまざまな申請で必要になってくると予想されますので、大事な情報を高齢者にもわかるように行政の説明が必要ではないでしょうか。

## 市民会館について

市民会館を廃館するようですが、新設するなら一流の芸能人を呼んでコンサートができるような、2千人くらい収容できる規模のものを作ってほしいと思います。

## 市議会一般質問の開催時間について

議会は平日の昼間に開会されていますが、日中仕事の人は傍聴できません。対馬市は午後6時ごろに議会を開会しているそうです。毎回とは言いませんが、何日かだけでも市民も議会を傍聴し、内容を一緒に考えることができるようにしてほしい。



この他にも、道路や河川、公園の整備に関する要望をはじめ、教育や環境に関することなど、貴重なご意見をいただきました。これらのご質問やご要望で当日ご回答できなかったものは、後日、各住民センターなどを通してお知らせします。

参加いただいた皆さん、お忙しい時間、また夜遅くまでありがとうございました。

■地域げんき課(内線185)

参加者数

とき	地区	ところ	参加者数(昨年)
7月3日(金)	大村	市コミセン	54人(46人)
10日(金)	三浦	三浦かんさく会館	64人(64人)
13日(月)	西大村	中地区公民館	83人(82人)
14日(火)	萱瀬	萱瀬住民センター	60人(54人)
15日(水)	松原	松原	37人(34人)
16日(木)	鈴田	鈴田	46人(43人)
17日(金)	福重	福重	51人(35人)
22日(水)	竹松	郡コミセン	74人(61人)
合計			469人(419人)

